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中融信托资金池安全(中融信托投资)

2022年9月，中融信托发现存放中融信托和融创房地产集团有限公司（下称“融创
”）共同保管塔子湖置业章证照及印鉴等共管物品的保险柜锁芯被换，保险柜无法
打开。在此后的报道中，中融信托向媒体公布已经报警的事实，但是后期如何呢？

二、中融信托的财富管理做得相当的出色，尤其是早期成立的财富管理公司给中融
信托的项目融资不少。目前，中融信托的项目无论是单一的项目还是主动管理的资
金池产品，都要很大的存续规模。好多的信托项目还是在大量的上会当中，代销中
融信托的销售人员一直以中融信托的股东背景强大，管理规模大而向投资者宣传，
并声称中融产品的兑付能力强。中融信托此次事件涉及的产品已经是在2020年成立
的，这种房地产项目早已经被相关部门叫停，为何中融信托还敢为融创地产做这种
项目的融资。况且在2020年后，地产商的债券大面积违约已经成为事实。中融信托
作为融资行为的管理人，怎么还敢给地产商继续融资，并且融创的项目也已经被报
道出项目停工和债务危机。

三、此次保险柜被换锁芯的事件也许并非像媒体报道的那样，也许事件的报道另有
原因。大家想一想，保险柜在哪里存放，即使被换锁芯也不是那么容易的，存放保
险箱的地方有没有录像监控，为何大家都纷纷把目光锁定在资金的使用人，并没有
将保险箱锁芯的更换等细节问题交代清楚。中融信托只是披露了一下保险箱的资金
被盗后的资金去向。我们大胆地设想一下，资金的监管是否与中融信托有关系，就
算换了一笔钱，保险柜的资金是否需要定期的检查，毕竟这笔资金是11亿人民币，
并非一个小数目。这笔资金从托管的银行划走没有经过中融信托确认，怎么就这么
轻松地划转？

四、对于中融信托，公众以后的信任应该何在？我认为，以后涉及到中融信托发行
的资金池产品产品肯定会出现募集规模的下降，毕竟这种产品的投资范围应该是不
确定的。这就有可能造成资金流向融资成本更高的项目，融资人的兑付能力就是一
个疑问。况且一个项目的再融资能力都会减弱。
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